

INE advierte de "elección caótica" en 2024 si se aprueba Plan B electoral

Consejeros electorales enumeran a senadores de la Jucopo las repercusiones negativas si avalan el proyecto presidencial

Alejandro Páez Morales
Ciudad de México

La Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado, encabezada por Ricardo Monreal, recibió ayer a los consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), junto con su presidente Lorenzo Córdova, y las áreas técnicas de ese órgano quienes advirtieron a los coordinadores de las bancadas en la Cámara Alta su preocupación por el Plan B en materia electoral ya que, de ponerse en marcha, la elección presidencial de 2024 será "caótica".

Fueron los representantes de las áreas técnicas del INE, coordinados por Edmundo Jacobo, secretario ejecutivo del instituto, quienes expusieron las repercusiones de este Plan B impulsado por el presidente Andrés Manuel López Obrador, desde el problema en la instalación de casillas en la jornada electoral hasta el riesgo de romper la cadena de custodia de las boletas electorales con todo lo que ello implica para la certeza de esos comicios.

Durante la reunión de poco menos de



El senador Ricardo Monreal, y el presidente del INE, Lorenzo Córdova, ayer en la reunión.

una hora, los coordinadores no intervinieron y sólo escucharon la exposición. No hubo compromisos de eventuales modificaciones a esas leyes electorales por parte de Morena y sus aliados, pues a través de Ricardo Monreal se recordó que ya son leyes aprobadas por la Cámara de Diputados y el Senado.

Solo falta aprobar el artículo referente a la cláusula de vida eterna a partidos impulsada por el PVEM que permite transferir votos a los partidos para que mantengan su registro, aunque no hayan ob-

tenido el 3 % establecido en la ley durante las elecciones.

HAY PREOCUPACIÓN

Al salir de la reunión, los senadores de oposición manifestaron que "si ya estábamos alarmados por lo que preveíamos podría causar la reforma electoral, esto nos deja todavía más preocupados".

El consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, informó que en la reunión se hizo énfasis del riesgo que priva en las elecciones sobre todo que se incurra en

acciones que puedan llevar a la anulación las elecciones presidenciales del 2024.

"Que no se incurra en la organización electoral en causas de anulación, que sería realmente grave pues las elecciones se tienen que hacer para que no sean anuladas", explicó.

Recordó que quien hace las elecciones en México, son los miembros del Servicio Profesional Electoral, "esos que la iniciativa de reforma conocida como Plan "B", plantea reducir en un 84.6 por ciento".

"Hemos transmitido nuestra preocupación, lo que queremos es simple y sencillamente que se cobre conciencia de las eventuales implicaciones que puede tener una reforma electoral que, por decir lo menos, y quiero ser muy cuidadoso por respeto a las instituciones, no fue procesada y discutida, o analizada o construida muchos menos con los datos técnicos que pudiéramos podido proporcionar, si se hubiera abierto un espacio de interlocución respetuoso entre los órganos del Estado mexicano, en particular, con el INE que es el responsable de hacer elecciones en este país", dijo.

De los coordinadores parlamentarios del Senado estuvieron presentes Miguel Ángel Osorio Chong, del PRI, Julen Rementería del PAN, Miguel Ángel Mancera del PRD y Clemente Castañeda Hoefflich de Movimiento Ciudadano. Mientras que de los consejeros electorales sólo faltaron Ucc-kib Espadas y Martín Faz Mora •

VICTORIA VALTERRA - CUARTIDISCURO



Ante la Jucopo del Senado, Lorenzo Córdova (der.) enfatizó que el plan B es un riesgo para la realización de elecciones confiables.

Exponen a senadores riesgos del plan B

Funcionarios del INE expresan preocupación sobre futuro de procesos electorales; de avalarse reforma, comicios de 2024 podrían anularse, dicen

LUIS CARLOS RODRÍGUEZ Y VÍCTOR GAMBOA
nacion@eluniversal.com.mx

En un primer acercamiento con el Poder Legislativo, funcionarios y técnicos del Instituto Nacional Electoral (INE) expusieron a la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado que de avalarse e instrumentar el llamado plan B en materia electoral, la elección presidencial de 2024 podría ser anulada.

"Fue una reunión, sí, de conceptos y fue una reunión de preocupaciones de los técnicos del INE sobre el futuro de las elecciones o de los procesos y organización de los mismos", resumió el presidente de la Jucopo, Ricardo Monreal, luego del encuentro al que también asistieron los consejeros del INE, encabezados por su presidente Lorenzo Córdova Vianello.

Los representantes de las áreas técnicas del INE, coordinados por Edmundo Jacobo, secretario ejecutivo del instituto, detallaron las repercusiones del plan B.

Lorenzo Córdova expuso al

terminar el encuentro que quien hace las elecciones en México son los miembros del Servicio Profesional Electoral, "esos que la iniciativa de reforma conocida como plan B", plantea reducir en 84.6%".

Dijo que en la reunión se enfatizó el riesgo de que las elecciones puedan realizarse, pero sobre todo que "no se incurra, en la organización electoral, en causas de anulación, lo que sería realmente grave".

"Y si hemos transmitido preocupación, pues lo que queremos es simple y sencillamente que se cobre conciencia de las eventuales implicaciones que puede tener una reforma electoral que, por decir lo menos, y quiero ser muy cuidadoso por respeto a las instituciones, no fue procesada y discutida, o analizada o construida con los datos técnicos que hubiéramos podido proporcionar si se hubiera abierto un espacio de interlocución respetuoso entre los órganos del Estado mexicano, en particular con el INE que es el responsable de hacer elecciones en este país", apuntó.

"Hoy hemos expuesto la

RICARDO MONREAL
 Líder de la Jucopo del Senado

"No se tocó nada de la reforma, simplemente plantearon sus preocupaciones sobre las implicaciones que esto representaba [el plan B] y los escuchamos"

gravidad en términos operativos, el riesgo que hemos venido advirtiendo, pero que se nos ha descalificado diciendo que son meras estridencias de quienes ya nos vamos, el riesgo de que siga habiendo en este país elecciones ciertas y confiables. Déjenme decirlo así, el riesgo de que volvamos a las épocas donde la organización de elecciones era un problema y que hoy ya no es. Hoy cuando hay elecciones la disputa está en la contienda, en el arbitraje electoral, en si los votos se contaron bien o no", expuso en entrevista.

A su vez, el coordinador de Movimiento Ciudadano, Clemente Castañeda, comentó que si la Corte no echa abajo el plan B "vamos a poner en riesgo la democracia electoral en México; todo lo que habíamos avanzando en los últimos 30 años está punto de irse por la cañería de la necesidad".

Reiteró, luego de escuchar a las áreas técnicas del INE, que con esta reforma se intenta "descuartizar" al INE y poner en riesgo la voluntad popular para que no pueda manifestarse de la mejor manera.

Ricardo Monreal calificó de "buena" esta reunión. "Fue una reunión, sí, de conceptos y preocupaciones de los técnicos del INE sobre el futuro de las elecciones o de los procesos y [su] organización".

"No se tocó nada de la reforma, simplemente plantearon sus preocupaciones sobre las implicaciones que esto representaba y nosotros los escuchamos con respeto, qué era lo que querían ellos".

La Jucopo se comprometió a seguir analizando esta reforma y escuchar a todos los actores involucrados. ●

No obstante, Monreal aclara a miembros del instituto que ya no se puede cambiar nada

EDUARDO ORTEGA
eortega@elfinanciero.com.mx

Vocales de las juntas distritales del Instituto Nacional Electoral (INE), acompañados por los consejeros electorales, alertaron a senadores por la afectación en los comicios de 2024 con la reducción de 84.6% de los miembros del Servicio Profesional Electoral, contemplada en el plan B.

Sin embargo, para el líder de la bancada de Morena, Ricardo Monreal, no se puede modificar lo ya aprobado por ambas cámaras.

“El proceso legislativo por concluir sólo abarca un artículo, el artículo 12 (relacionado con la cláusula de la vida eterna), y todos sabemos que nadie puede alterar eso. Todo el paquete que contiene la normatividad de las cuatro leyes electorales en materia electoral, esas no se pueden modificar porque ya se aprobaron por ambas cámaras”, advirtió el legislador zacatecano.

Los integrantes de la Junta de Coordinación Política del Senado, que presidente Monreal, sostuvieron ayer una reunión privada, a solicitud del consejero presidente, Lorenzo Córdova, tanto con los consejeros electorales como con algunos miembros de las juntas distritales.

Los funcionarios, en siete presentaciones, expusieron sus preocupaciones en torno a la afectación del plan B en la instalación de las casillas, la cadena de custodia de los paquetes electorales, la vigilancia y seguridad del proceso y, en general, la organización de las elecciones de 2024.

No obstante, el senador Monreal explicó que sólo queda un artículo pendiente de desahogar relacionado con “la cláusula de la vida eterna”, el cual permitiría que los principales partidos transfieran votos a sus socios minoritarios para ayudarlos a alcanzar el mínimo



Encuentro. Funcionarios del INE se reunieron ayer con senadores.

EN EL SENADO

Plan B pone en riesgo el proceso 2024, alerta el INE

EN DEFENSA DE LA DEMOCRACIA

SE SUMAN 56 CIUDADES A MARCHA DEL 26F

Hasta el momento se han sumado 56 ciudades a la concentración ciudadana en favor de la democracia, señaló Sociedad Civil México.

En redes sociales, la entidad que forma parte de la organización del plantón que se llevará a cabo en el Zócalo el próximo 26 de febrero, informó que habrá manifestaciones en plazas públicas de Tabasco, Oaxaca, Estado de México y Coahuila, entre otros.

Asimismo, dio a conocer que estos reclamos también se harán presentes en la embajada de México en Estados Unidos, al igual que en la embajada de México en Madrid, España.

Sociedad Civil México, Frente Cívico Nacional y Unid@s convocan a la ciudadanía a protestar contra el plan B electoral del gobierno, que afecta, dicen, la equidad de la contienda y pone en riesgo la democracia.—Pedro Hirtart

requerido por la ley para evitar su desaparición y seguir recibiendo recursos públicos.

“Hay dos hipótesis nada más: puede aprobarse o puede desecharse”, expresó Monreal, quien anti-

cipó que las comisiones unidas de Gobernación y de Estudios Legislativos Segunda podrían sesionar la semana próxima para dictaminar la minuta proveniente de la Cámara de Diputados.

DIÁLOGO EN EL SENADO

Alertan liquidación de la estructura electoral

TÉCNICOS DEL INE relataron a legisladores los riesgos que implica el llamado plan B para la realización de comicios limpios y confiables

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA
leticia.robles@gtmm.com.mx



Foto: Cuartoscuro

Aunque saben que no pueden frenar el plan B, consejeros electorales e Integrantes del Servicio Profesional Electoral alertaron al Senado del desmantelamiento de la estructura electoral del país que provocará la reforma y que pondrá en riesgo la instalación de casillas y la capacitación que se requiere para garantizar comicios limpios y confiables.

Durante la reunión privada solicitada por los consejeros del INE, encabezados por Lorenzo Córdova, los integrantes del Servicio Profesional Electoral detallaron todas las implicaciones que tendrá la puesta en marcha del llamado plan B electoral.

Ninguno de los consejeros electorales hizo uso de la palabra. Sólo los técnicos que operan las elecciones del país hicieron la exposición de la manera en que disminuirá

Los senadores Rafael Espino y Ricardo Monreal, junto al presidente del INE, Lorenzo Córdova.

la estructura electoral, pues el plan B desmantela el 84.6% de la estructura electoral del país.

En entrevistas por separado, Lorenzo Córdova y Ricardo Monreal coincidieron en que la idea fue que los senadores escucharan a los técnicos electorales del país, en el entendido de que no es posible modificar el proceso electoral que sigue el Senado de la República.

"Pues es la preocupación que hemos transmitido, y no fulmos los consejeros, la bronca es seguir teniendo elecciones ciertas y confiables", comentó al término de la reunión el consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova.

"Lo que sí se pone en riesgo es que tengamos



Lo que sí se pone en riesgo es que tengamos elecciones con la calidad técnica que ha sido reconocida internacionalmente."

LORENZO CÓRDOVA
CONSEJERO PRESIDENTE
DEL INE

elecciones con la calidad técnica que ha sido reconocida internacionalmente, como ha ocurrido en los últimos nueve años", añadió.

Interrogado sobre la posibilidad que se acerquen a la Suprema Corte para que tenga

esta información, Córdova dijo que "hemos recurrido a la Corte para impugnar las dos normas que ya están en vigor, porque eso es lo que establece la Constitución... nosotros no pretendemos articular un discurso público o resolver esto por vías discursivas; hemos ofrecido los argumentos técnicos y lo vamos a hacer cuando estas nuevas leyes entren en vigor".

En tanto, Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política añadió que "ahora lo que sigue es que las comisiones dictaminadoras, la semana que entra, se pongan de acuerdo para concluir el proceso... están invitados los colectivos, las organizaciones de colectivos... a todos se les va a escuchar; el Senado debe ser ejemplo de escuchamos".